

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Einleitung

[urn:nbn:de:bsz:31-345601](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-345601)

Einleitung.

In den Zeitabschnitt dieses Rechenschaftsberichts fallen mehrere für unser Vereinsleben besonders bedeutsame Ereignisse. Mit dem gesammten deutschen Volk betrauerteten wir den Heimgang des großen Kaisers Wilhelm I., des siegreichen Heerführers und Begründers des neuen Deutschen Reichs, der auch dem rothen Kreuz ein mächtiger Gönner und Beschützer war. Noch ehe der greise Kaiser heimgegangen, wurde unser heimathliches Fürstenhaus und damit das ganze Land durch den jähen Tod des jugendkräftigen Prinzen Ludwig Wilhelm auf's schmerzlichste getroffen; und wenig Monate nach des ersten deutschen Kaisers Tod hatten wir schon das Hinscheiden seines Sohnes und Nachfolgers, des edlen Kaisers Friedrich, zu beklagen.

Bei allen diesen traurigen Ereignissen gab der Gesamtvorstand durch Adressen an die hohen Leidtragenden, und durch Niederlegung von Kränzen am Sarge der Entschlafenen der innigsten Theilnahme Ausdruck.

Ereignisse hoherfreulicher Art und von unmittelbarer Bedeutung für unser Vereinsleben waren die vom 22.—27. September 1887 in Karlsruhe abgehaltene Vierte internationale Konferenz der Vereine vom rothen Kreuz und das Erscheinen des von Sr. Majestät dem Kaiser erlassenen „Organisationsplans der freiwilligen Krankenpflege“, welcher die längst erwarteten Bestimmungen über die Stellung der Vereine vom rothen Kreuz zu dem staatlichen Organismus brachte. Ueber beide Vorgänge wird an entsprechender Stelle kurze Mittheilung folgen.